



そすいの郷

(猛暑のため? 今年は稲刈りが早く始まったようです。) 9/11三区町にて撮影

第350号
2023年(令和5年)
9月20日編集・発行
西地区コミュニティ運営委員会
広報編集部会

どちらも、4年振りの開催です。



四区町大運動会

8月27日(日) 第42回四区町大運動会が西小体育館で開催されました。過去3回はコロナの影響で中止のため、4年振りの開催です。8時半開会。赤・白・青・黄の組に別れ得点を競いました。

子どもたちの指導でラジオ体操をした後、一番最初の種目は得点外のかけっこ。幼児を予定していましたが、途中からは年齢に関係なく行われました。

途中休憩や水分補給の時間を設けながら、ボール送りリレー、○×クイズ、あばれ太鼓リレーなどが行われ、最後の種目は入った玉の数が得点となる紅白玉入れ。逆転可能とのことで盛り上がりました。

競技終了後はお楽しみの抽選会。4等のLEDランタンから始まり、3等・2等・1等と、こちらも大いに盛り上りました。



南赤田スポーツレクリエーション大会

9月10日(日) 南赤田スポーツレクリエーション大会が西小体育館で開催されました。過去3回はコロナの影響で中止のため、こちらも4年振りの開催です。以前は西公民館グラウンドで行っていたこの大会。今回は西小体育館とのこともあり、組み分けして得点を競うのではなく、レクリエーション的な種目にしたとのこと。

開会式後の種目は「遠くに飛ばそう」。用意された紙(A4サイズ)で紙飛行機を折り(名前も書き)、十数名が一列に並び、一斉に紙飛行機を投げ、その飛行距離で順位を決めました。久し振りに紙飛行機を折るため、離陸まで少々時間のかかった方もいたようです。

次は輪投げ。5人一組となり点数を競いました。引き続きビンゴゲームとじゃんけん大会が行われ、皆さん、大いに楽しみました。

この大会は、事前に参加申し込みの受付をしたため、名簿が作成されていましたが、当日申し込みOKとのこともあり、100名近い方々の参加がありました。

第35回 いも煮会(ハロウィンバージョン)・西公民館まつり

【日時】10月22日(日)午前9時30分~午後2時00分

【場所】西公民館全館及びグラウンド

【主催】西地区コミュニティ運営委員会・西公民館

○今回は「いも煮」ではなく「牛乳鍋」です。

○催し物等

輪投げ、一品寄付即売会、芸能・カラオケ祭、クリスマストラックアウト、駄菓子屋さん

スタンプラリー、「そすいの郷」原画展、その他各種模擬店

子ども疏水太鼓の演奏

公民館利用団体・公民館学級講座受講生の学習発表・作品展示など

地域の話題・トピックス

西地区の行事や出来事、身近な話題などの情報がありましたら、広報編集部会員または西公民館（☎37-1677）までお寄せ下さい。また、西地区で活動していること、趣味のこと、自慢話や思い出話、地域のことなど、「そすいの郷」への投稿も募集しています。（できれば写真も一緒にお願いします。）

初めての藍染（型染め）教室（西公民館講座）



このほど西公民館調理室を会場に3日間に渡り「初めての藍染（型染め）教室」が開催されました。「藍色のオリジナルバッグをつくってみよう！！」との西公民館の呼びかけに9名（定員）の方が参加しました。

市内在住の石井良江さんの指導のもと、①シルケット加工された綿のエコバックをしっかりと水に浸し、②バケツに入れたお湯に、染料などを入れて混ぜ・漬け込み、③取り出したエコバックの水分を取る。初日はここまで。（藍色に染まったエコバック。自宅でアイロンがけも行いました。）

2日目（一週間後）は、好みの絵柄をカッターで切り抜く「型紙づくり」から。結構、根気のいる作業となりました。出来上がったのは切り絵みたいな型紙。藍色のエコバックを、型紙とアイロン接着型紙セットなどを使い、切り抜いた型紙の部分を白くする「藍抜染」の作業。最後に良く洗い流し、「藍色のオリジナルバッグ」の完成となりました。

翌日の最終日は草木染めを行い、オリジナルのハンカチなどを作りました。

事務所堀（公園）と赤田山（散策路）の除草清掃を実施



9月2日（土）三区町にある那須開墾社事務所堀（公園）と赤田山（散策路）の除草清掃が行われました。作業を行ったのは、そすいの郷づくり部会員と賛同者（協力者）からなる西地区田園空間博物館サテライト管理委員会のメンバー24名。二班に分かれての作業となりました。

9月に入っても暑い日が続き、この日も熱中症厳重注意。9月2日が那須塩原市牛乳の日とのことから、作業開始前に「牛乳で乾杯！」をし、熱中症予防（水分補給）を行いました。

那須野が原西部地区の自然や疏水・開拓にまつわる史跡などを田園空間に広がる展示物に見立てて、屋根のない博物館（田園空間博物館）として、各地区に展示物（サテライト）が整備されました。事務所堀（公園）や赤田山（散策路）もそのサテライトの一つで、整備されたサテライトは管理が必要なことから、サテライト管理委員会では除草清掃と水路清掃を、それぞれ年2回行っています。

写真是「牛乳で乾杯！」と作業中の事務所堀（公園）です。

西コミ（西公民館）除草作業～ご協力、ありがとうございました。～

8月20日（日）四区町、南赤田・西赤田地区の方々のご協力により、西地区コミュニティセンター（西公民館）周辺とグラウンドの除草作業が行われました。



集合時間は6時。開会の挨拶後、持参した草取り鎌や刈込みハサミ、動力刈払い機を手に作業が行われました。6時45分に作業終了となり、お陰様でより良い環境となりました。

6月11日（日）は三区町、上赤田・北赤田の方々にご協力を頂いた西コミ（西公民館）除草作業。改めてお礼申し上げます。（ありがとうございました。）